

Bonjour à tous et à toutes

Le 27 juin dernier avait lieu l'assemblée générale de notre association de parents d'élèves et, cette fois encore, malgré l'invitation faite à tous les parents d'y participer, force est de constater qu'elle n'a pas intéressé grand monde¹. Pourtant ces rencontres sont essentielles à la vie de notre association, pour ne pas dire à notre école ; de la même façon que les quelques réunions qui parsèment l'année sont nécessaires pour préparer nos actions dont les bénéficiaires sont, rappelons-le, nos propres enfants.

Mais loin de moi l'idée de reprocher quoi que ce soit ou de culpabiliser quiconque. Nous avons tous des obligations, des empêchements, des rendez-vous, des problèmes, et il est parfaitement compréhensible que les emplois du temps de chacun ne soient pas forcément compatibles avec les dates ou les heures fixées pour les rencontres entre parents. On peut aussi comprendre qu'une kermesse d'école ou la préparation d'une action visant à financer un équipement pédagogique ne soient pas une priorité pour la plupart d'entre nous.

Pourtant, nous devons garder à l'esprit que tout cela est en revanche extrêmement important pour nos enfants, lesquels s'investissent toute l'année pour préparer leurs différents spectacles, fabriquer des objets destinés autant à montrer leurs talents qu'à affirmer leur volonté d'aider leur école ; des enfants qui savent nous rendre si fiers à la fois de leurs progrès et de leur ingéniosité ; des enfants enfin qui nous montrent l'exemple en nous rappelant que les valeurs que nous leur inculquons, à commencer par la générosité, ne sont pas que de simples mots.

On croit souvent que l'enfance est synonyme d'insouciance alors qu'il n'en est rien ; nos enfants consacrent beaucoup de temps et d'énergie pour tenter d'atteindre l'image idéale qu'on a d'eux. C'est une tâche souvent épuisante et même stressante car nos attentes sont de plus en plus élevées. Et pourtant nous, parents, qui leur demandons de faire toujours plus d'efforts pour des raisons qu'ils ne comprennent pas encore très bien (et qu'on se contente de légitimer par le fameux : « *Tu me remercieras plus tard !...* »), nous avons de plus en plus de mal à en faire nous-mêmes, des efforts. À plus forte raison pour des choses qui ne nous paraissent pas indispensables mais qui restent essentielles aux yeux de nos enfants.

Alors c'est vrai que nous vivons une époque difficile, angoissante même, mais c'est peut-être justement l'occasion de s'accorder une pause, de souffler un peu en oubliant momentanément nos problèmes pour nous consacrer à des actions positives, en retrouvant le plaisir simple de la convivialité avec d'autres parents autour d'un objectif motivant : apporter de la joie à nos enfants.

Pour rappel, tous les parents, qu'ils soient ou non inscrits à l'Apel, peuvent participer aux actions, aux réunions préparatoires ou aux événements qui se déroulent tout au long de l'année, parfois avec le concours des élèves eux-mêmes qui, quant à eux, sont TOUJOURS partants pour agrémenter la vie de leur école.

En acceptant une fois ou deux de reporter une balade à la montagne ou encore de manquer un match à la télé, nous montrons à nos enfants que ce qui fait leur quotidien ne nous est pas indifférent. Et en nous impliquant quelques soirs dans l'année pour leur école, nous leur prouvons également que, même si elles sont désormais éloignées de nos préoccupations d'adultes, leurs priorités n'en restent pas moins très importantes pour nous.

B. GONZALVEZ

¹ Je remercie toutefois les membres du bureau qui sont restés très mobilisés toute l'année et sur lesquels j'ai pu compter jusqu'au bout.